



**Städtisches Klinikum
Wolfenbüttel**

**Aktionstag
„Saubere Hände“**

Händehygiene bedeutet Sicherheit – Aktionstag „Saubere Hände“ im Städtischen Klinikum Wolfenbüttel

Der 5. Mai 2023 stand im Städtischen Klinikum Wolfenbüttel ganz im Fokus der Händehygiene. Was in Pandemiezeiten nur schwer bis überhaupt nicht möglich war, konnte nun endlich wieder organisiert und durchgeführt werden – der Aktionstag „Saubere Hände“. Dieses Mal unter dem Motto „Mit Hand und Herz“.

Viele Wochen im Voraus hatten die Hygienebeauftragten des Klinikums und die Kolleginnen und Kollegen der Pflege der jeweiligen Stationen mit den umfangreichen Vorbereitungen begonnen. „Wie und wann desinfiziere ich meine Hände richtig?“ und „Reicht es aus, wenn ich sie wasche?“ dienten dabei als grobe Leitfragen. In intensiven Gesprächen zwischen den Hygienebeauftragten und den Kolleginnen und Kollegen der Stationen wurde schnell klar, dass jede Station eine eigene kleine Aktion planen würde, um die Mitarbeitenden des Hauses auf den Aktionstag aufmerksam zu machen und für das Thema zu sensibilisieren. Gleichzeitig sollte der Aktionstag durch die Kolleginnen und Kollegen der Unternehmenskommunikation begleitet werden, um im Nachhinein auch öffentlichkeitswirksam das Thema an die Bürgerinnen und Bürger der Region heranzutragen.



So wurden am Aktionstag am 5. Mai 2023 zum einen großformatige, vorab gemeinsam gestaltete Plakate auf den jeweiligen Stationen ausgestellt, um so die Mitarbeitenden, aber auch den einen oder anderen Patienten sowie einige Besucher zum Thema mit Informationen zu versorgen. Dabei besonders ins Auge fielen die zahlreichen bunten kleinen Hände an den Wänden. Diese wurden von einem ortsansässigen Kindergarten aus Buntpapier speziell für den Aktionstag gestaltet und zur Verfügung gestellt.

Darüber hinaus hatten einige Mitarbeitenden im Vorfeld des Aktionstages Handseife selbst hergestellt. Diese wurde auf den Stationen zum Mitnehmen angeboten und im Rahmen eines Rundgangs des Hygieneteams an die Mitarbeitenden des Hauses sowie interessierte Besucher verteilt.

Auf einigen Stationen boten Mitarbeitende eine Einweisung bzw. Auffrischung zum Thema „Richtige Händehygiene“ an, welche vor allem von Besuchern und Patienten in Anspruch genommen wurde. Passend dazu lag auch entsprechendes Infomaterial in Form von Flyern und Broschüren mit Mitnehmen aus sowie kleine Fläschchen mit Händedesinfektionsmittel und Seife.



Ein weiteres Highlight war die Probenentnahme mittels Abklatschplatten von den Händen der Kolleginnen und Kollegen, um zu schauen, ob sich vielleicht doch noch Keime auf der Hautoberfläche befinden. Die entsprechende Auswertung der Proben erfolgte im Nachgang und wurde im Rahmen des Nachberichts intern kommuniziert. Mitarbeitenden, die einmal ganz genau hinschauen wollten, konnten Ihre Hände unter dem Einsatz von Schwarzlicht selbst inspizieren, was für oftmals für anregende Diskussionen sorgte. Im Rahmen einer weiteren kleinen Aktion konnten die Mitarbeitenden ihren Handabdruck mittels bunter Farbe auf einer Leinwand verewigen, so dass zum Ende des Aktionstages ein großes, farbenfrohes Bild mit den Handabdrücken zahlreicher Kolleginnen und Kollegen entstand.



Als kleine Überraschung hatte das Team der Hygienefachkräfte mehr als 1.000 Plätzchen gebacken. Die selbstgemachten Leckereien hatten die Form einer Hand und wurden im Rahmen des Rundgangs an alle Mitarbeitenden des Klinikums verteilt. Der diesjährige Aktionstag sollte nämlich nicht nur die Aufmerksamkeit auf das eigentliche Thema lenken, sondern auch ein Tag des Dankes sein. Ein Dank für die Unterstützung und die individuellen Beiträge zu dieser besonderen Aktion und zu diesem besonderen und überaus wichtigen Tag in unserem Klinikum, der zur Freude aller Beteiligten ein voller Erfolg war an den das gesamte Team auch im kommenden Jahr anknüpfen möchte.



Im Nachgang wurde über den Aktionstag sowohl in der regionalen Tageszeitung als auch in den sozialen Medien sowie allen Kommunikationskanälen des Klinikums berichtet. Dazu gehören Homepage, Intranet, Hausmitteilung und Mitarbeiter-App.